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Bulletin – Septembre 2017 

 

 

                      Bonjour à toutes et à tous, 

 
                    Comme nous vous l’avions annoncé à l’assemblée générale, voici la première parution de notre 
bulletin de septembre. Il va nous permettre d’être plus en phase avec l’actualité de l’association en vous 
présentant dès maintenant le compte-rendu de l’A.G. du mois de juillet. 

                     Les activités de cet été ont connu un bon succès et de nouveaux adhérents nous ayant 
rejoints, nous leur souhaitons la bienvenue.  

                     La journée bénévole a permis d’ouvrir une belle longueur de notre sentier patrimonial et de 
faire ainsi une boucle en partant de Montarmand pour arriver aux Burdins. Le circuit dans les Bauges, après 
la visite de la Chartreuse d’Aillon-le-Jeune, qui est aussi le siège du Parc régional des Bauges,  nous a 
emmenés au Belvédère du Revard où nous avons déjeuné, puis nous sommes revenus par le lac du 
Bourget. Au mois d’août, le programme a été chargé! Pour commencer, il y a eu la soirée à la grange avec 
une conférence-débat sur l’avenir de la vallée suivie d’un repas. Les 5 et 6 août, grâce à Claude Kerckhove, 
nous avons pu présenter une exposition de minéraux de la vallée, situés dans leur contexte géologique qui 
a connu  une bonne fréquentation. Les très beaux concerts de Pinsot et La Ferrière, avec leurs onze 
musiciens, ont rassemblé un public nombreux et fidèle qui montre son attachement à ces manifestations. 
Nous pouvons Jean-Joël Duchesne qui prépare ces moments d’exception dans notre vallée. Pour terminer, 
Eliette Larivière et sa troupe nous ont offert un spectacle très animé, avec notamment, des saynètes tirées 
des ouvrages de Paul Trève. 

                      Nous vous attendons nombreux pour le jus de pommes le dimanche 29 octobre à la grange de 
l’Epinay, à partir de 11 H. Apportez pommes, bouteilles et pique-nique ! 

   

                                                                                                       Cordialement.                                                                                        

                                                                          Claire Giraudy 
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COMPTE  RENDU  DE  L’ASSEMBLEE  GENERALE  DU 16 JUILLET  2016 
 

L’assemblée générale du 16 juillet 2016 s’est déroulée, comme chaque année, à la grange de l’Epinay. 
Quarante six adhérents étaient présents, dont Alain Fournier élu de la Ferrière. Etaient excusés JJ. Duchesne, 
E. Larivière, H. et M. Lavirotte, C. Pouradier Duteil et E. Quencez. 
Claire Giraudy, notre présidente, a débuté la séance vers 10h30 en rendant hommage à Paul Trève décédé le 
11 août 2016. Il était membre de notre association depuis de nombreuses années et auteur, dans notre revue, 
de nombreux articles accompagnés de dessins et de photos.  
 
Ordre du jour 
Rapport d’activités 

- Fonctionnement de l’association 
- Activités de 2016 
- Tarification des activités payantes et ventes d’objets 

Rapport financier & budget prévisionnel 
Vote des rapports 
Renouvellement du conseil 
Présentations des activités 2017 
 

1 - RAPPORT D’ACTIVITES DE L’ETE 2016 présenté par Claire Giraudy 
 
(cf. la revue 2017 pour plus de détails et illustrations) 
 
Fonctionnement de l’association 
Le conseil d’administration, composé de 22 membres, s’est réuni 4 fois dans l’année, avec à l’ordre du jour : 

- Le suivi des actions, 
- La préparation de la revue, 
- L’organisation des activités de l’été, 
- L’entretien de la grange, 
- Etc… 

Ces réunions sont chargées, mais se déroulent dans une bonne ambiance ! Tous les membres participent au 
travail, dans la mesure de leur disponibilité et c’est ce qui fait que l’association tourne bien. En votre nom, je les 
remercie. 

Aujourd’hui, il y a renouvellement d’une partie du CA, n’hésitez donc pas à nous rejoindre. 

Journée bénévole du 20 juillet : projet mis en route l’année dernière, le sentier patrimonial suit son cours : il 
est entré dans une phase administrative, qui n’est pas la plus simple. Par exemple : le changement d’itinéraire 
du départ du chemin du Grand Rocher, bien que voté par les Conseils Municipaux de La Ferrière et de Pinsot 
en février 2016, n’a pas encore été transmis par la Communauté de Communes au Conseil Départemental. Les 
achats de terrains par la commune pour l’aménagement du sentier viennent juste d’être terminés. On rencontre 
aussi quelques difficultés avec certains propriétaires qui ne sont pas toujours favorables au passage du chemin 
ou avec d’autres qui enlèvent la signalisation. 

Conférence Agriculture : dans le cadre des conférences organisées par l’AMPA (Les Amis du Musée du Pays 
d’Allevard), nous avons été sollicités pour faire une conférence sur l’agriculture, comme celle de la soirée 
clôturant la journée jus de pommes du 25 octobre 2015 à La Grange. 
 
Groupe des patoisants Il a réalisé un petit spectacle lors de la veillée en Belledonne de Pinsot du 8 octobre 
2016.Le livret de patois que l’on vous avait présenté lors de l’AG de l’année dernière s’est déjà bien vendu (90 
exemplaires), mais il en reste encore un certain nombre. 
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Sortie Télégraphe et musée Opinel : Nous étions 25 à faire le voyage en car. Le matin nous avons eu une 
visite guidée passionnante du télégraphe de Chappe à Saint Jean de Maurienne, animée par un membre de 
l’association qui a entièrement restauré cette station datant de 1890 et à ce jour opérationnelle. 

Puis certains ont déjeuné au refuge, pendant que d’autres ont pique-niqué et admiré le spectacle de 
marmottes. Et sur le chemin du retour, nous avons visité le musée Opinel, où nous avons été accueillis par 
Jacques Opinel. A noter que la boutique a eu un certain succès ! 

Atelier théâtre : Il a compté 9 participants pour 2h de répétitions par jour et a été clôturé par un spectacle 
composé des saynètes travaillées durant la semaine. Merci à Eliette Larivière et aux acteurs qui ont porté le 
projet de bout en bout et permis de réaliser le spectacle. 

Chorale et spectacle de Vladimir Pouradier Duteil : 25 personnes ont participé aux répétitions quotidiennes 
animées par Claire Pouradier Duteil pour la représentation donnée par la chorale le samedi soir. Vladimir 
Pouradier Duteil nous a ensuite présenté un spectacle de théâtre et de musique plein d’humour. Cette belle 
soirée s’est achevée par un repas partagé où chacun a pu échanger ses impressions. 

Concerts classiques de Pinsot et la Ferrière : il y a eu 229 spectateurs à Pinsot et 256 à La Ferrière. Le 
bénéfice financier a été d’environ 350 €. 

Veillée à la grange : bien que cette année, la veillée labellisée Veillée en Belledonne ait eu lieu à Pinsot, nous 
avons tenu à faire une soirée à la grange en août. 41 personnes étaient présentes. Le repas montagnard a été 
très apprécié (soupe de l’épicier, tome de la Grangette, gâteau aux myrtilles du boulanger), par contre le 
spectacle fut moyen. 

Veillée en Belledonne à Pinsot : cette année, elle a été organisée en commun entre Pinsot et la Ferrière et 
s’est déroulée à la salle des fêtes de Pinsot. La conférence proposée par Bernard Giraudy, sur l’avenir de la 
vallée a suscité beaucoup de remarques et questions. Le repas préparé par le bistrot de Pinsot, a été précédé 
d’un spectacle présenté par le groupe des patoisants, et suivi d’un spectacle très apprécié réalisé par les 
Swingirls. 

Journée Jus de pommes : Elle a pu avoir lieu malgré des prévisions météo peu favorables et la dernière pluie 
à 10h ! Nous avons pressé plus de 800 kg de pommes et vendu 22 L de jus de pommes. 
Nos arbres fruitiers plantés l’année précédente se portent bien. Au printemps un grand coup de vent avait 
emporté un des grillages rapidement remis en place par Jacques Rigobello et André Biaggini. 

Tarification des activités payantes et de ventes d’objets : le conseil d’administration a décidé d’introduire 
une différence de prix des activités et ventes d’objets entre les adhérents et les non-adhérents, pour inciter 
ceux qui participent aux activités à adhérer à l’association. Exemple : les plateaux qui sont parfaits pour des 
cadeaux. Leur prix est maintenant à 8€ pour les adhérents et 10€ pour les non adhérents. 

Sets de table : cette année, nous en présentons une nouvelle série. Les premiers que nous avions réalisés il y 
a deux ans  ont eu beaucoup de succès et sont épuisés. Nous avons donc décidé de proposer une nouvelle 
série avec des photos d’Eliette Larivière et de Philippe Lacaze. Ils sont au prix de 4€ l’unité pour les adhérents 
et de 5€ prix public. Nous espérons que vous leur réserverez un bon accueil. 

Bulletins : nous proposons d’envoyer un 3ème bulletin en septembre (le 1er étant en janvier et le 2ème en mai) 
pour vous faire parvenir plus rapidement le compte rendu de l’AG, qui jusqu’à maintenant, apparaissait dans le 
bulletin de janvier de l’année suivante. Celui de janvier prochain présentera les comptes de l’année précédente 
et le bulletin d’adhésion 2018 et celui de mai, les activités préparées pour l’été à venir ainsi que le bulletin 
d’inscription. 

Le rapport  d’activité est adopté à l’unanimité. 

 



 4

2 - RAPPORT FINANCIER présenté par Brigitte Lacaze 
 
Le nombre d’adhérents reste relativement stable : 100 à ce jour pour 113 en 2016. 
Merci à Eliette qui assure l’interface avec nos partenaires pour la vente des revues.  
Le budget est proche de l’équilibre, (voir les détails sur la revue de janvier prochain). 
 
Le rapport financier et du budget prévisionnel sont adoptés à l’unanimité. 
 
 

3 – RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Liste des sortants : J. Baroz, A. Bathernay, A. Biaggini, A. Bruno, G. Furlani, B. Giraudy, C. Giraudy, M. 
Lavirotte, Y. Meyrieux-Drevet, J. Moulin, E. Quencez, J. Rigobello. 

Tous se présentent à nouveau. 

Vote « pour » à l’unanimité. 

4 – PRESENTATION DES ACTIVITES 2017 
 

Exposition de peinture : Traditionnellement, tous les deux ans, nous avions au programme l’exposition de 
peinture. Devant le faible nombre de visiteurs et au vu du travail que cela représentait pour Brigitte, le conseil a 
estimé que cela n’en valait plus la peine. On peut remercier Brigitte pour toutes ces expositions  qui étaient très 
riches. 

La revue : le nombre de rédacteurs s’est un peu réduit pour la partie historique et générale. Un appel est lancé 
pour la revue 2018. 
La suite de l’histoire sur l’émigration en Algérie se poursuit, en dehors de la revue, avec l’Université d’Aix en 
Provence. 
De nouvelles recherches sur l’histoire des douanes dans le Haut Bréda vont être initiées. 
 
Le Site internet : M. Raffin invite les adhérents à le consulter pour faire tourner le compteur. Depuis sa 
création, il y a 5 ans, il a environ 2000 visites par an. Comment peut – on inciter les adhérents à le consulter ? Il 
faudra penser à mettre le lien, à chaque envoi de bulletin,.  

Le groupe patois : il met en place des saynètes en patois qui seront présentées pour l’animation de diverses 
manifestations dans la vallée: repas des anciens, soirées à thèmes, …. 

Activités enfants : La mise au point a pris du retard, mais voici quelques idées pour débuter, dont il faut 
décider le lancement : VTT, escalade, cheval, chiens de traîneaux, etc… 
Le terrain multisports de La Ferrière est le bienvenu pour les jeunes. 

Sortie dans les Bauges – 19 juillet : Le matin visite guidée de la Chartreuse d’Aillon – Le Jeune, suivie du 
repas au restaurant panoramique du Revard. Un covoiturage est en cours d’organisation. 

Journée bénévole – 26 juillet : sur le même secteur que l’année dernière, elle consistera à ouvrir une fenêtre 
de vue sur la montagne et à poursuivre l’aménagement d’une clairière et d’une zone humide. S’il y a des 
enfants, il est possible de prévoir une balade éducative.  

Atelier d’écriture -  27 juillet ou 3 août : Espace Belledonne, association qui regroupe les communes de 
Belledonne, travaille actuellement sur la création d’un parc naturel régional. C’est grâce à cette association que 
sont nées les veillées en Belledonne, auxquelles nous avons participé depuis leur création, il y a 12 ans 
maintenant. Un nouveau projet intitulé « 48 heures en Belledonne » est en cours. Il se déroulera en mai 2018 à 
Prapoutel dans un lieu pouvant accueillir 500 personnes. Dans un premier temps, il s’agit de recueillir, par 
différents moyens, les idées et ressentis des habitants sur le thème « Vivre en Belledonne ». Dans ce cadre, 
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Éliette Larivière nous invite dans à deux ateliers d’écriture. 

Veillée à la grange – 1er août : Le thème sera une conférence sur l’avenir du Haut Bréda. Une première soirée 
avait eu lieu à Pinsot en octobre 2016. Beaucoup de membres de l’association n’avaient pu y participer du fait 
de la date. La décision a été prise d’en faire une nouvelle édition qui sera en lien avec les ateliers d’écriture. 

Exposition de minéraux de à la grange - 5 et 6 août : « La Vallée du Haut Bréda en 10 cailloux ». Il faudra 
organiser des permanences sur les 2 jours. Une carte géologique sera mise en vente à  2 €. 

Atelier théâtre : du 6 au 12 août : il est prévu de travailler sur des textes de Paul Trêve. Les répétitions auront 
lieu 2h par jour pour préparer le spectacle de clôture qui aura lieu le samedi à 11h. 

Nuits classiques du Haut Bréda :  
9 août à 20h30 : Concert à Pinsot – Programme de JS Bach 
13 août à 18h30 : Concert à La Ferrière – Programme de Vivaldi avec possibilité de repas avec les musiciens, 
après le concert. 

 Jus de pomme : 29 octobre de 11h. Chacun apporte ses pommes et ses bouteilles. (Pour rappel : il faut 
2,5kgs de pommes pour faire 1l de jus de pommes). Pique – nique tiré du sac avec possibilité de grillades. 
A noter que des gens de Montouvrard, avec Jacques Tavel, nous ont donné un pressoir ainsi qu’une cuve en 
bois que l’on pense aménager en bassin. Ils viennent d’arriver à la grange. Mais cela ne nous empêchera pas 
d’emprunter le matériel qu’Ulysse a la gentillesse de nous prêter chaque année. Pourquoi ne pas continuer de 
planter quelques arbres pour avoir, à terme, un verger. 

 
5 – QUESTIONS DIVERSES 

 

Travaux à la grange : la mise en évidence de quelques objets anciens est en cours. Il reste à traiter les 
poutres de l’écurie et les boiseries des toilettes, à refaire la porte de l’écurie et à tailler les arbres. 

Contribution aux travaux de l’association « Tous à poêle » 
Les aménagements déjà faits : 2015 - Premier chalet de Combe Madame, 2016 - Chalet du Léa et 
partiellement chalet du Bout, 2017 - Fin du chalet du bout, la Fouetterie et l’Alp Bernard. 
La journée du 10 juillet, 3 adhérents sont montés à La Fouetterie pour donner un coup de main. Ces chalets 
aménagés sont plus attirants et se prêtent bien à des sorties familiales. Cette association qui fait du beau travail 
et contribue à l’attrait de nos montagnes mérite d’être soutenue. 
 
La séance est levée vers 12h30 pour faire place à l’apéritif dans le pré de la grange, puis le repas chez Jean – 
Marc Raffin. 
 

Voici le lien pour aller sur notre site internet et retrouver toutes les informations : 

 

www.hautbreda7laux.fr 

Secrétaire 

Jeannine Baroz  

0618225089 
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